



Gemeinderat Zumikon, 19. August 2013

## Fluglärm. Petition gegen "Südstarts geradeaus".

Werte Zumikerin, werter Zumiker

Der kürzlich vom Bundesrat festgelegte Teilbereich des Sachplans Infrastruktur Luftfahrt (SIL) für den Flughafen Zürich bietet die Grundlage für "Südstarts geradeaus". Durch diese Flugzeug-Starts würde u.a. auch das Gemeindegebiet von Zumikon mit massiv stärkerem Fluglärm belastet als bisher. Gegen den SIL ist kein Rechtsmittel möglich.

Jedoch haben der "Verein Flugschneise Süd – Nein" (VFSN), der Quartierverein Schwamendingen sowie Einwohnergruppen aus Gockhausen Petitionen gegen die geplanten Südstarts lanciert, die an den Bundesrat bzw. an das Departement für Umwelt, Verkehr und Kommunikation (UVEK) gerichtet sind. Auch wenn Petitionen keine unmittelbare Rechtswirkung haben, kann damit immerhin ein deutliches Zeichen des Widerstands gesetzt werden.

Der Gemeinderat hat deshalb entschieden, die Zumiker zur Unterzeichnung der Petition aufzurufen. Petitionen zeigen dann am meisten Wirkung, wenn sie von möglichst vielen Personen unterstützt werden. Sie können von allen Personen unterschrieben werden, unabhängig von Alter, Nationalität oder Wohnort. Die Petition darf aber insgesamt nur einmal unterzeichnet werden. Wenn Sie also beispielsweise die Petition des VFSN bereits unterschrieben und retourniert haben, verzichten Sie auf die Unterschrift dieses Formulars. Bitte retournieren Sie den unterzeichneten Petitionsbogen auf der Rückseite bis spätestens Samstag, 14. September 2013, direkt an den Verein Flugschneise Süd – Nein, Postfach 103, 8117 Fällanden.

Wehret den Anfängen! Vielen Dank für Ihre Unterstützung.

Freundliche Grüsse

GEMEINDERAT ZUMIKON

Hermann Zangger  
Präsident

Thomas Kauflin  
Gemeindeschreiber

Aktuell: In Zürich findet am Samstag 21. September 2013 eine Demonstration gegen die Südstarts geradeaus statt. Besammlung dazu ist ab 13:00 Uhr beim Platzspitz (hinter Landesmuseum), Abmarsch um 14:00 Uhr. Die Schlusskundgebung findet auf dem Helvetiaplatz statt. Wir freuen uns auf eine hohe Zumiker Beteiligung.

Besuchen Sie auch die Homepage des Fluglärmforums Süd [www.fluglaermforum.ch](http://www.fluglaermforum.ch) sowie die Homepage des Vereins "Flugschneise Süd - Nein" [www.vfsn.ch](http://www.vfsn.ch)